

Noticias de aquí y de allá

CHECOESLOVAQUIA DESPUES DE LA ANEXION DE AUSTRIA

La anexión de Austria por Alemania ha tenido hondas repercusiones en la República Checoslovaca, sobre todo en la minoría alemana, agrupada en el Partido Alemán Sudete, que toma su nombre de las montañas Sudete al oeste de la República. Desde su organización en 1934 este partido está dirigido por Konrad Henlein y su orientación política está completamente subordinada a las que le marca el nazismo que sigue a Hitler.

La República checa tiene 20 años de existencia. Su formación se debe al Manifiesto del Comité de Acción Checa en el extranjero (14 de noviembre de 1915), proclamando la revolución de la nación checa contra el Imperio Austro-Húngaro, en que se expresó la voluntad de constituir un Estado independiente. Bajo la presidencia de Masaryk se constituyó en París el Consejo Nacional Checoslovaco, en 1917, que laboró intensamente por la libertad de sus pueblos tanto en Francia como en Italia y dio lugar al reconocimiento de las legiones checas que peleaban junto a los aliados co-

mo el ejército oficial de la futura república. El 3 de junio de 1918 el Consejo de los Aliados hizo la declaración formal de la independencia checoslovaca reconociendo al Consejo Nacional Checo los gobiernos aliados. Y el 26 de setiembre de 1918 se constituyó en París el Gobierno Provisional con Masaryk como Presidente y Benés de Ministro de Relaciones Exteriores. Semanas después se reunió en Praga la Asamblea Nacional (14 de noviembre) que proclama la República y aprueba la Constitución (18 de noviembre) eligiendo a Masaryk como Presidente.

Los tratados de Versalles, de Saint Germain y de Trianon, fijaron las fronteras del Estado Checoslovaco formado por la Bohemia, Moravia, Silesia, algunos cantones de la Alta Silesia prusiana, Eslovaquia y el territorio de los Ruthenos destacados de Hungría. Tiene una superficie de 140.394 kilómetros cuadrados y una población de 14.723.234 habitantes distribuidos en la forma siguiente: 8.760.000 checos, 3.123.000 alemanes, 745.000 húngaros, 460.000 ru-

thenos, 75.000 polacos, 180 mil judíos. La población que forman las llamadas minorías nacionales fueron garantizadas en sus derechos civiles y políticos por el tratado de Saint Germain de 10 de setiembre de 1919, bajo la responsabilidad de la Sociedad de las Naciones. Y en la Carta Constitucional de 29 de febrero de 1920 se hicieron constar esos derechos que por otra parte siempre ha respetado el Gobierno Checo.

Después de la anexión de Austria la propaganda nazista llenó de espanto al mundo con las amenazas de una invasión de Checoslovaquia. La actitud resuelta de Francia, el anuncio oficial de que al fin Inglaterra tomaba posición al lado de la República francesa anunciado a Hitler que tomaría las armas si era atacada y la franca posición de la Unión Soviética al lado de la democracia y la justicia, han detenido las amenazas que parecían se iban a desatar en una serie de agresiones contra la nación checa. Las elecciones municipales se efectuaron en el mayor orden y la posición checa se ha consolidado. Es la primera batalla que pierden los fascistas. Es el anuncio de que si las democracias mantienen su unidad, el fascismo tendrá que abandonar su provocadora actitud y los campos de batalla de China y de España.

El conocido periodista checoslovaco Egon Erwin Kisch quien fue elegido consejero municipal en las últimas elecciones y que hace poco estuvo en España, ha declarado que el ejemplo del pueblo español ha animado mucho al pueblo checoslovaco en las pasadas elecciones, en su resistencia contra el fascismo. El cree también que los progresos del Partido Comunista en estas elecciones, se han debido al ejemplo del pueblo es-

La Grave Crisis económica por que atraviesa Turrialba se acentuará como consecuencia de la extinción de la Industria Bananera en dicha región

Y tal cosa ocurrirá si no se obliga a la United a incluir a Turrialba como distrito bananero.

Declaró el compañero Ferreto en el Cabildo Abierto celebrado en aquella ciudad el Domingo próximo pasado.

El domingo 20 de los corrientes tuvo lugar en la ciudad de Turrialba un Cabildo Abierto, convocado por aquella Municipalidad por iniciativa de uno de sus regidores. El objeto de la asamblea popular era discutir los graves problemas de carácter económico por que atraviesan las industrias fundamentales de la región, a fin de señalar una fórmula viable de resolverlos. Asistieron a la reunión los miembros de la diputación cartaginesa, los miembros de las municipalidades de Turrialba y Jiménez y numerosos vecinos de ambos cantones. Asistió también, para que representara a nuestro partido, el camarada Arnoldo Ferreto.

En relación con el problema cafetalero estuvieron más o menos de acuerdo todos los concurrentes en aceptar la tesis de que la vía más recomendable para suprimir el impuesto de exportación que pesa sobre el café, en lo que se refiere al café de bajura, era esperar a que el técnico chileno señor Rencoret, presente su plan general de reforma tributaria, en el que se incluye —según se anunció ya por la prensa— la supresión paulatina y general del citado impuesto, recomendando su sustitución por el impuesto sobre la renta. En este sentido se pronunció también nuestro compañero Ferreto, declarando que el Partido Comunista, lejos de todo sectarismo, apoyaba cualquiera po-

pañol, porque se sabe que en España "los comunistas están entre los mejores combatientes por la defensa de la República".

lítica que se tradujera —como la enunciada— en beneficio para los pequeños productores de café, porque a la vez que le interesa el mejoramiento económico de ese importante sector de la nación, ello crea condiciones para el mejoramiento de los salarios de los trabajadores de los cafetales.

En relación con el problema bananero surgieron dos tesis en el curso de la discusión. Una, la de la diputación de Cartago, que es la tesis del Gobierno y que consiste en aceptar la negativa de la Compañía Bananera de incluir a Turrialba como distrito bananero y, desde luego, de contratar, en condiciones de equidad, con los productores de banano de la mencionada región. La otra, la tesis sustentada por el compañero Ferreto y por algunos representantes de los productores de banano, que consiste en sostener que la Compañía puede y debe aceptar a Turrialba como distrito bananero y que si para aprobarle el proyecto de contrato bananero recientemente enviado al Congreso por el Poder Ejecutivo, se exige a la United, entre otras condiciones, la de conceder obligatoriamente contratos de compra a un precio equitativo a los productores de fruta de aquella región y también de la región de Jiménez, la Compañía acepta tales condiciones.

La tesis del Gobierno, que es la tesis de la compañía, la defendieron con especial empeño los diputados señores don José Joaquín Peralta y Volio Mata, miembros ambos de la comisión del Congreso que ha tenido que informar respecto del proyecto de contrataciones bananeras actualmente en debate en la Cámara. Tanto ellos como otros diputados por Cartago allí presentes, sostuvieron que, oponiéndose la United, como se oponía, a considerarla a Turrialba como distrito bananero, la única solu-

ción que le quedaba al problema planteado era la de concluir la carretera que une a Turrialba con Cartago, completando el trecho que falta entre Juan Vías y Paraíso. El compañero Ferreto arguyó que la construcción del mencionado trecho de carretera, que nosotros apoyamos y consideramos importantísimo— no presupone la imposibilidad de exigir a la Compañía la inclusión de Turrialba como distrito bananero. Que perfectamente se podían emprender los trabajos del importante trecho de carretera y al mismo tiempo exigir a la United, como una de tantas condiciones para aprobar el proyecto de contrataciones actualmente en debate, la de comprar su fruta a precios equitativos y bajo contrato a los productores de Turrialba y Jiménez. Por otra parte, agregó el camarada Ferreto, la construcción del citado trecho de carretera llevaría mucho tiempo. De dos a tres años. Y mientras tanto, los bananeros de Turrialba y Jiménez se habrán arruinado y la industria bananera de ambas regiones liquidado, con el respectivo perjuicio para la economía general del país y muy especialmente para los intereses de los trabajadores agrícolas de las citadas regiones y del país entero. La tesis del camarada Ferreto, que era y es la tesis de los bananeros turrialbeños, obtuvo la aprobación y el apoyo entusiasta de éstos. Pero los señores de la diputación cartaginesa, comprometidos ya a votar los contratos bananeros tal y como han sido presentados por el Poder Ejecutivo a la Cámara, impusieron su tesis sin que hubiera sido el asunto sometido a votación de la Asamblea. Nosotros hacemos responsables desde ahora a dichos señores, de la agudización de la crisis económica de Turrialba.

En el Congreso de la Federación Sindical de Oslo

En el Congreso de la Federación Sindical Internacional celebrado en Oslo (Suecia), Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la Confederación de los Sindicatos Mexicanos, declaró, entre otras cosas: "Hace todavía algunos años se creía que el fascismo era un fenómeno puramente italiano o europeo. Pero en el curso del tiempo, ha habido que reconocer el carácter internacional del fascismo y la aparición del fascismo en el Continente Americano, demuestra que es un movimiento internacional que no podrá sentirse victorioso sino conqui-

tando el mundo entero. "Hasta aquí el movimiento obrero ha permanecido pasivo, en tanto que el fascismo llevaba a cabo su ofensiva. En México, en cambio, los obreros han estado siempre en la ofensiva contra el fascismo. Por eso han vencido". Los delegados mexicanos fueron de los que recomendaron la admisión de los sindicatos soviéticos a la F. S. I. El Congreso ha adoptado la resolución de sostener la actitud de México en el conflicto petrolero y en la organización de una campaña para el esclarecimiento de la opinión pública sobre este punto.

MITIN EN LA URUCA ORGANIZADO POR LA CELULA MEXICO

Con el fin de ilustrar la opinión pública acerca de los nuevos contratos bananeros que discute el Congreso actualmente, la Célula México, uno de los grupos más activos del Partido, organizó una reunión el martes 21 en La Uruca. Hizo uso de la palabra la camarada Luisa González, quien explicó a los asistentes los diferentes aspectos del problema bananero, comentando los discursos de los diputados y la posición del partido Comunista frente a este trascendental asunto. El próximo martes 28, a las 7 y media, habrá otro mitin, en el cual hablará el camarada Carlos Luis Sáenz.

El Estadio debe ser...

Viene de la Pág. 1ª

la afición, cegada por el fanatismo, reclamaba. Nos consta que la mayor parte de los clubs pasan por serias dificultades para poder sostener siquiera pobremente sus equipos federados. Los porcentajes que se les ha venido dando por los juegos efectuados en el Estadio son bajísimos y a veces ridículos. La razón de esto es bien sencilla: el cuarenta por ciento del producto de dichos juegos ha conservado para gastos de administración, dejando el sesenta restante para ser distribuido entre la federación y los equipos contendientes. Esta situación no podía mantenerse indefinidamente y ha culminado planteándose un conflicto entre la federación de fútbol y los clubs federados por una parte y el

administrador del Estadio, por otra. La federación y los clubs, muy justamente, reclaman el Estadio para ser administrado directamente por ellos. El actual administrador se opone y alega en favor de su tesis la circunstancia de haber efectuado el Estado fuertes gastos en la construcción de la gradería de sol. Nosotros opinamos que la demanda de los clubs y de la federación debe ser satisfecha. Que la inversión hecha por el Gobierno en la construcción a que hacíamos mención en el párrafo anterior debe ser una parte del aporte de éste en el sentido de fomentar el deporte. Sería una manera de compensar en parte la entrega de la Sabana a la Panamerican Airways.

Han muerto dos grandes Luchadores Latinoamericanos

CESAR VALLEJO

En el pasado abril murió en París César Vallejo, el poeta y escritor peruano que estuvo siempre del lado de la justicia. "Su vida entera fue un ejemplo de lucha sin desmayos. Donde quiera que la justicia y la libertad se vieron atacadas, la pluma y las energías de César Vallejo estuvieron prontas". Dio enteras al pueblo español sus últimas fuerzas y sus últimas palabras, ya en el umbral de la muerte, fueron para España.

ANIBAL PONCE

Tomamos de "Futuro", parte de la apreciación de Aníbal Ponce, escrita por Jesús Silva Herzog. Aníbal Ponce, "el fino pensador argentino", vivía en México. Murió en el mes de mayo pasado.

"Honrar a Ponce es rendir justo homenaje al pensamiento revolucionario de América. Las izquierdas del continente están de luto porque han perdido a uno de sus mejores hombres, a un guía seguro, brillante y certero.

"Había sido expulsado de su patria por un gobierno tiránico y cobarde que tuvo miedo a su pensamiento. México, refugio de desterados, abrió al gran revolucionario las puertas de la hospitalidad.

"La Universidad Obrera le ofreció una cátedra y las páginas de sus revistas.

"Su libro, "Educación y Lucha de Clases", es lo mejor que hay en su género escrito en español.

"Un estúpido accidente de automóvil fue la causa de su muerte.

"Aníbal Ponce muerto, es el símbolo del maestro socialista que trabaja para hacer realidad objetiva la ciudad maravillosa de la Utopía".

AGOTACIONES AL MARGEN DE LA DISCUSION BANANERA

Modificaciones, Cargos Falsos Incidentes, Santas Iras

Las discusiones que han tenido lugar en la Cámara con respecto a las contrataciones bananeras han puesto de relieve una cosa: que las contrataciones son malas e indefendibles. Los diputados que han hecho uso de la palabra para intentar su defensa —sobre todo Monge Juan José y Albertazzi— más que la contratación a quien han defendido han sido a la Compañía y con argumentos artificiosos y deleznable. De todo esto se desprende que el triunfo de las contrataciones se operará como consecuencia de la presión del Poder Ejecutivo sobre un sector fuerte del Congreso, pero nunca porque el Congreso esté realmente convencido de que las contrataciones beneficiarían al país.

Prueba de nuestra última afirmación es el hecho de que los miembros de la Comisión dictaminadora declararan en plena Cámara, de manera categórica, que habían logrado modificaciones sustanciales para un proyecto que el Poder Ejecutivo había declarado im-

posible de modificar; y que estaban dispuestos todavía a aceptar las modificaciones "razonables" que el Congreso tuviera a bien proponer. Y en el mismo sentido se han pronunciado varios diputados adictos al Gobierno aunque en este caso más adictos todavía a los intereses del país. Pero hay más: no se trata de simples promesas; el miembro dictaminante Castro Rodríguez, ya declaró que aceptaba varias de las modificaciones propuestas por el doctor Moreno Cañas. No obstante todo esto, las contrataciones saldrán de la Cámara significando siempre un nuevo triunfo de la United sobre Costa Rica.

El diputado Monge Madrigal, durante el canto que le hizo a la compañía frutera, tuvo la audacia de formularle un cargo falso al diputado Urbina, como para restarle prestigio a las argumentaciones brillantes que este diputado había hecho. Dijo Monge que Urbina había hecho una finca Pasa a la Pág. CUATRO